



Vorlage an die Stadtverordnetenversammlung

Vorlagennummer: **STV/2500/2014**
Öffentlichkeitsstatus: öffentlich
Datum: 25.11.2014

Amt: Büro der Stadtverordnetenversammlung
Aktenzeichen/Telefon: - Al -/1032
Verfasser/-in: Christian Heimbach, SPD-Fraktion, und Klaus Dieter Grothe,
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

Beratungsfolge	Termin	Zuständigkeit
Magistrat		Zur Kenntnisnahme
Ausschuss für Planen, Bauen, Umwelt und Verkehr		Beratung
Stadtverordnetenversammlung		Entscheidung

Betreff:

**Errichtung eines MEMORIAM-GARTEN auf dem Neuen Friedhof
- Antrag der Fraktionen SPD und Bündnis 90/die Grünen vom 24.11.2014 -**

Antrag:

„Der Magistrat wird darum gebeten zu prüfen:

1. Ob die Möglichkeit besteht auf dem Neuen Friedhof einen Memoriam-Garten zu errichten.
2. Zusammen mit dem Gartenamt / der Friedhofsverwaltung, den Friedhofsgärtnereien, den Steinmetzbetrieben und der Treuhandstelle für Dauergrabpflege Hessen-Thüringen GmbH ein Konzept zum Betrieb eines solchen Memoriam-Gartens zu erarbeiten.“

Begründung:

Ein individuell gestaltetes Grab ist der wichtigste Ort für die Trauerverarbeitung um einen geliebten Menschen. Auch wenn es vielen Hinterbliebenen wichtig ist, diesen Ort zu haben, können oder wollen sie die aufwändige und langfristige Grabpflege nicht übernehmen. Dafür sollte auf dem Neuen Friedhof in Gießen eine neue Grabart - der „Memoriam-Garten“ angeboten werden.

Der „Memoriam-Garten“ ist wie ein kleiner Garten gestaltet. Die Gräber und die Rahmenbepflanzung bilden eine harmonisch aufeinander abgestimmte Einheit. Die

Gestaltung, Bepflanzung und Grabpflege werden für die Dauer der Ruhefrist bzw. des Nutzungsrechts von einem zugelassenen Fachbetrieb übernommen. Jeder Verstorbene wird auf den Grabmalen mit Namen und Lebensdaten genannt. Namenlose Bestattung gibt es nicht. Mit dem „Memoriam-Garten“ wird den Hinterbliebenen ein Rundum-Sorglos-Paket geboten, in dem auch die langjährige Grabpflege der gesamten Anlage über einen Dauergrabpflege-Vertrag in Zusammenarbeit mit der Treuhandstelle für Dauergrabpflege Hessen-Thüringen im Komplettpreis enthalten ist.

Entlastung von der Grabpflege

Vom Tag der Einweihung an ist der Memoriam-Garten fertig bepflanzt, man erwirbt einen Bestattungsort in einer kompletten Grabanlage mit der dazugehörigen Dauergrabpflege zu einem festen Preis und ohne weitere Folgekosten. Gerade diese Entlastung der Angehörigen von allen grabpflegerischen Aufgaben ist ein sehr wichtiger, positiver Aspekt des Memoriam-Gartens. Die gesamte Pflege und kreative Gestaltung der Anlage übernehmen die Friedhofsgärtner.

Christian Heimbach
SPD-Fraktion

Klaus-Dieter Grothe
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen